

STATEMENT FORUM NATÜRLICHES MINERALWASSER

Februar 2025

In kürzlich veröffentlichten Darstellungen thematisiert die NGO Global 2000 Einträge von Trifluoressigsäure (TFA) in Trinkwasser sowie natürlichen Mineral- und Quellwässern. Diese Verbindung entsteht als Abbauprodukt verschiedener Substanzen und kann in Böden und Wasser gelangen.

Seit 2021 wird TFA von der OECD der Gruppe der per- und polyfluorierten Alkylsubstanzen (PFAS) zugeordnet. Die auf der überarbeiteten EU-Trinkwasserrichtlinie (DWD) basierende österreichische Trinkwasserverordnung (TWV) legt einen Parameterwert für PFAS in Summe fest, der ab 12. Jänner 2026 einzuhalten ist. Ob TFA auch in der Summe inkludiert sein sollte, wird aktuell EU-weit diskutiert. Jedenfalls ist TFA nicht explizit berücksichtigt und es gibt auch keine festgelegten Grenzwerte für den Stoff. Zudem existiert noch keine einheitlich anerkannte, harmonisierte Messmethode für TFA.

Zur Qualitätssicherung werden Mineralwässer regelmäßig von unabhängigen, akkreditierten Prüflaboren nach dem aktuellen Stand der Wissenschaft untersucht. Diese Analysen erfolgen anhand einheitlicher, anerkannter, valider und transparenter Standards sowie Messmethoden. Alle unabhängigen Prüfungen bestätigen, dass natürliches Mineralwasser aus österreichischen Quellen von höchster Qualität und Sicherheit ist; alle EU-weiten sowie nationalen Vorschriften für Lebensmittelsicherheit werden strikt eingehalten. Als einziges Lebensmittel in Österreich wird die hohe Qualität von Mineralwässern zudem vorab durch eine Prüfung und amtliche Anerkennung des Gesundheitsministeriums bescheinigt.

Generell wünscht sich das Forum Natürliches Mineralwasser einen sorgsameren Umgang mit Substanzen, die in die Umwelt eingebracht werden, um unsere wertvollen Wasserschätze in bester Qualität zu erhalten.

Über das Forum Natürliches Mineralwasser

Das Forum Natürliches Mineralwasser informiert seit mehr als 30 Jahren über die wertvolle Ressource Mineralwasser. Als Kommunikationsplattform vertreten wir die Positionen der Mineralwasserabfüller und berücksichtigen die Besonderheiten der einzelnen Quellen. Im Jahr 1987 gegründet, vereint das Forum heute die bedeutendsten Mineralwasserunternehmen Österreichs. Sie vertreiben folgende Marken: Alpquell, Astoria, Frankenmarkter, Gasteiner, Juvina, Lebensquell, Long Life, Minaris, Montes, Peterquelle, Preblauer, Römerquelle, Silberquelle, Tiroler Quelle, Vitus-Quelle, Vöslauer und Waldquelle.

www.forum-mineralwasser.at